

Calama reporta un leve aumento de patologías respiratorias y es la más baja en la vacunación en la región

SALUD. La comuna está por debajo en el proceso de inoculación a nivel regional y por ende en el promedio nacional. Con la llegada de las bajas temperaturas se espera una alza en enfermedades por virus respiratorios.

Willy Briceño Romero
 redaccion@mercuriocalama.cl

Una leve alza en las consultas por enfermedades respiratorias se registró en la última semana en relación a los siete días anteriores en el servicio de urgencia del Hospital Carlos Cisternas de Calama, donde los profesionales del ámbito de la salud pública llaman a vacunarse contra la influenza y el covid-19 considerando que para el próximo mes podría reportarse un incremento en patologías por virus respiratorios en la comuna derivados de las bajas temperaturas.

El director subrogante, Patricio Toro, manifestó que “estamos en la etapa de implementación de la campaña de invierno”, donde reconoció que con las precipitaciones registradas durante el último fin de semana se comenzó a notar el cambio brusco de las temperaturas, “y al disminuir las temperaturas comienzan paralelamente a comenzar a aumentar las enfermedades respiratorias”.

Si bien, el alza en las consultas por estas patologías no contó con un incremento significativo, de igual manera, resulta de referencia para las próximas semanas, ya que de 1.121 consultas generales aumentó a 1.126, de las cuales de 201 atenciones por enfermedades respiratorias aumentó a 231. Es decir, 30 más que la semana anterior y en menores el número pasó de 66 a 69.

LEVE AUMENTO

Es así, como el director del hospital de Calama, indicó que “hasta la última semana del corte epidemiológico no hemos tenido un aumento significativo de enfermedades respiratorias, ni en niños ni en adultos. Pero, estamos



LA COMUNA DE CALAMA CON LA CIFRA MÁS BAJA DE VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA A NIVEL REGIONAL Y

“Es importante que la comunidad acuda a vacunarse contra la influenza, Calama lleva un avance de 23,65% en la campaña y es la más baja”.

Jéssica Bravo
 Seremi de Salud

“El llamado es a la población a reforzar las medidas de autocuidados, con el uso de la mascarilla y la vacunación contra la influenza y covid”.

Patricio Toro
 Director Hospital de Calama

preparado que esto ocurra pasado de mayo o en mayo, que comiencen a aumentar de forma ostensible”.

“Por lo tanto -agregó-, el llamado es a la población a reforzar las medidas de cuidado, como son concurrir con

mascarilla cuando concurra al servicio de urgencia, en los lugares de hacinamiento y el transporte público; lavarse las manos las personas que están afectadas de un cuadro viral respiratorio, ojalá mantener el uso de la mascarilla y mantenerse algo aislado del resto de las personas”.

Asimismo, el facultativo médico, también resaltó que “el llamado a la vacunación que existe, ya sea para la influenza o el covid en el grupo de riesgo determinado”. Sin dejar de reiterar que también cuentan con el tratamiento monocromal para inmunizar a los lactantes para disminuir el riesgo de mortalidad por el virus sincicial. “Es una enfermedad que padecemos el año pasado”, con crisis en diferentes centros de salud del territorio nacional.

LLAMADO A VACUNARSE

Al respecto, la seremi de Salud de Antofagasta, Jéssica Bravo Rodríguez, advirtió que los meses más fríos del año ya están llegando y es en ese pe-

riodo cuando se produce la mayor circulación de los virus que provocan las enfermedades respiratorias.

“Por eso es importante que la comunidad acuda a vacunarse contra la Influenza, Calama lleva un avance de 23,65% en la campaña. Es una de las comunas más bajas de la región y está muy por debajo del promedio nacional”, aseguró.

La autoridad regional, recordó que las consultas de urgencia por enfermedades respiratorias en la región ya muestran una leve tendencia al alza. “Por eso es urgente que la población -especialmente quienes componen los grupos de riesgo- se vacunen ahora, considerando que la vacuna demora aproximadamente dos semanas en entregar inmunidad”.

Además, de señalar que la vacuna contra la Influenza en Calama está disponible en todos los consultorios de la Atención Primaria de Salud (APS) y también en el Hospital del Cobre. ☞